



めぶく Pay



めぶくPayは国が認めた最高レベルのセキュリティをもつ「めぶくID」またはマイナンバーカードを使ったキャッシュレス決済サービスです。



群馬県前橋市で使える

めぶくPayは群馬県前橋市内限定でご利用いただけるサービスです。2023年10月16日より加盟店を募集しています。



お支払いはQRコード

アプリからお店に置いてあるめぶくPayのQRコードを読んで金額を入力するだけでお買い物ができます。



使えるお店

めぶくPay加盟店店頭ステッカーやQRコードが置かれているお店で利用できます。



選べるチャージ方法

クレジットカードや銀行口座(対応予定)からあなたに合ったチャージ方法を選べます。



ポイントがもらえる

1ポイントあたり1円で利用できるめぶくポイントがもらえるキャンペーンなど嬉しいことがたくさん。

まえばし出産・子育て応援ギフトの申請ができる

紙の申請が不要で、アプリで素早く受け取れます。めぶくPayで受け取る場合は50,000円に2,500円(5%分)上乗せして給付します。※対象者には別途ご案内します。

### 『まえばし医療センター』前橋市独自の初期救急医療施設

4月1日(月)、ココロンシティ(前橋赤十字病院跡地)内に「まえばし医療センター」がオープン。建物1階に現在の夜間急病診療所が移転します。

これまでの夜間診療に加え休日診療も実施し、休日当番医の混雑緩和など、より市民が便利で安心して受診できる施設になります。

また、建物の2階には休日歯科診療所が開設します。



### 『障害者サポートセンターころ』障害者と社会をつなぐサービス提供

市内3カ所の福祉作業所と心身障害者デイサービスセンターを移転集約した「障害者サポートセンターころ」が開業。常時介護などが必要な障害者を支援する「生活介護」と、企業での一般就労が困難な障害者が訓練をする「就労継続支援B型事業所」、日中に生産活動や創作活動をする「地域活動支援センター」の3つのサービスを提供します。

障害の有無にかかわらず、誰もが心を通わせ社会との交流促進に寄与することを目指します。



### 『江田天川大島線 暫定2車線開通』利根川東岸から天川大島町松並木まで

前橋市道「江田天川大島線」の845メートルの区間が開通しました。高崎市境から東へ済生会病院・前橋育英高校の南を通り、利根川を渡り六供温水プール北側を朝倉町・天川大島町の松並木へ抜ける都市計画道路です。

周辺の渋滞緩和とともに、災害時の緊急輸送道路と位置付けられ前橋赤十字病院へのアクセスが向上します。



### 『前橋令明が令和6年東京研修』文部科学省・経済産業省で勉強会

前橋令明では国会での研修会を行いました。文部科学省から、全国的にも検討が進められている「学校給食費無償化に対する国の考え方」について状況を伺いました。また経済産業省から新たなエネルギー政策である「ペロブスカイト型次世代太陽電池の今後のロードマップ」について説明を受けました。

国会での研修を前橋市の政策にいかしていきます。



# 前橋市議会

# 前橋令明

会報

春号 2024.3



市村 均光 堤 波志芽 須賀 博史 新井 美加 阿部 忠幸 横山 勝彦 小淵 一明 鈴木 俊司 林 幸一 小岩井 徹太 佐藤 祥平

道の駅「まえばし赤城」2月28日撮影

### 道の駅「まえばし赤城」開業1周年

『前橋の新たな玄関口』として開業した道の駅「まえばし赤城」。3月21日で開業1周年を迎えました。

前橋の魅力発信拠点として、市民の憩いの場として、また、防災機能(太陽光・ガス発電等)も備えており有事の際には防災拠点としての力も発揮されるほか、道の駅としては全国的にも珍しい福祉ショップも設置されています。

駅内では、まえばし赤城山ヒルクライム、インクルーシブスポーツフェスタ、台南フェア、地場産野菜を中心としたマルシェ、野菜収穫体験サイクリングツアー、地元産品を使用した料理教室、お子様向けの夏祭り、イルミネーションイベント、いちごフェスティバルなど、幅広い世代を対象とした多種多様なイベントが開催されました。

#### 総来場者数400万人超え!

この1年たくさんの方に利用していただき、総来場者数は400万人を超え、1日あたりの来場者数は、多い日には2万人を超える程の人気を博しております。今後も様々なイベントが開催される他、ここでしか味わえない食とこだわりの農畜産物を提供したり、ここでしか体験できない周辺地域へのツアーを展開するなど、ここを訪れる多くの方に前橋の魅力を発信する取り組みを進めてまいります。



ラウンジ



鮮魚センター



温浴施設



直売所

### 前橋令明 役員決まる

#### 幹事長に横山勝彦議員再任

3月14日に、令和6年度の役員が次のとおり決まりました。幹事長・横山勝彦、副幹事長(総務)・林幸一、副幹事長(政策審議)・堤波志芽。

議会活動を通じて、市議会政策集団として、市政発展および市民福祉のために活動してまいります。また、我が会派から、副議長に新井美加議員が就任しました。

#### 令和6年度の前橋市議会日程

- 3月 臨時議会(暫定予算審議)
- 5月 第1回定例会(予算審議)
- 7月 第2回定例会
- 9月 第3回定例会(決算審議)
- 12月 第4回定例会



林 横山 堤



# 所属議員紹介

QRコードから過去の議会録画を  
ご覧いただけます。



幹事長  
よこやま かつひこ  
**横山 勝彦**

- 南橋地区
- 8期
- 建設水道常任委員会
- 議会運営委員会



幹事長の横山勝彦です。  
いくつか、ご報告させていただきます。  
まず、前橋令明の幹事長を昨年に続き務め  
させていただくことになりました。  
11人の議員同士と共に市政のチェック機関と  
しての責務を全うしたいと感じております。

12年ぶりに、小川新市長が誕生いたしました。  
3月14日からの前橋市議会臨時議会が開会され  
市長の所信表明に対する代表質問を行いました。

議会における私達の会派、前橋令明は「是々  
非々での対応をはかります」と明言いたしました。  
行政と議会は車の両輪です。  
お互いが、ある時は尊重し合い、ある時は  
命がけの議論を行っていく、このような姿勢で  
やってまいりたいと思います。  
どうぞ宜しくお願い致します。

### 所信表明に対する代表質問

- ・新市長の政治姿勢について
- ・子ども基本条例の制定について
- ・学校給食の無償化について
- ・経済政策について



会 員  
すが ひろし  
**須賀 博史**

- 三中地区
- 3期
- 教育福祉常任委員会
- 都市計画審議会委員



長かったコロナの重石がとれ、4年ぶりに様々  
なイベントが再開され、まちに明るさが戻って  
きました。しかし、社会情勢に目を向けると、  
ウクライナ問題や中東情勢の緊迫化など依然と  
して出口の見えない状況が続いています。  
加えて予期せぬ大規模な自然災害の発生も含め  
て、今年も大きく変化する情勢に対して、危機  
感を持ち職務に邁進してまいります。

日経平均株価の史上最高値を更新するなど明るい  
題材もありますが、予測のつかない社会情勢や  
自然災害、市政に目を向けますと、市長が変わ  
り新たな運営となりますが、変化の妥当性をしっ  
かり見極め、改めて「市民」目線での議会運営  
を目指します。

### 令和5年度第4回定例会質問内容

- 1 不登校特例校について
- 2 5類移行後の学校行事について
- 3 地域と学校の連携のあり方について
- 4 職員の働き方（フリーアドレス、全職員に  
配布されたモバイル端末の活用）について
- 5 旧嶺小と旧二中の有効活用について
- 6 第83回国民スポーツ大会について
- 7 前橋空港と復興資料館について



副幹事長(総務)  
はやし こういち  
**林 幸一**

- 城南小・一中地区
- 2期
- 総務常任委員会
- 議会運営委員会(委員長)



### 令和5年度を振り返って

令和5年度の1年間の主な議員活動について  
振り返ってみます。

#### ◆市民経済常任委員会委員長として

3月 市民経済常任委員会委員長に就任、道の駅  
「まえばし赤城」開駅式、予算審査委員会、市文化  
協会40周年記念式典 4月 委員会市内視察  
5月 委員会視察、市農協総代会 7月 農業委員  
会交流会 8月 前橋花火大会 9月 決算審査  
委員会、赤城山ヒルクライム 10月 農業委員会  
市長意見書提出、市スポーツ祭典壮行会、前橋  
まつり、東部商工会祭り、和と文化のつどい  
11月 市農業まつり、西の市祭り、玉村町議会  
交流勉強会、総合卸売市場まつり、ウォーキング  
ジャンボリー 12月 スポーツ協会反省会  
1月 市農業関係総合表彰式、イケア前橋オーブ  
ニングセレモニー 2月 市スポーツ協会優秀  
指導者選手表彰式

#### ◆議会

令和5年3月議会、6月議会(総括質問38分)、  
9月議会(総括質問33分、令明を代表して賛成  
討論)、12月議会、令和6年3月臨時会(議会  
運営委員会委員長に就任)



副幹事長(政策審議)  
つづみ はじめ  
**堤 波志芽**

- 桃井・中央地区
- 2期
- 市民経済常任(委員長)
- 議会運営委員会
- ICT利便性向上特別委員会



つづみはじめです。  
新年度を迎え、会派では副幹事長に、議会では  
市民経済常任委員会の委員長、さらに特別委員会  
にも属し、忙しい毎日をご過ごしております。  
任期も残すところ一年となりましたが、一日  
一日を大切にしながら、一つ一つ取り組んで  
いきます。

#### 【子育て・先進教育】

- ・公園の遊具や施設の充実と管理の負担軽減
- ・不妊治療、産後ケア、家庭児童相談の拡充
- ・少人数学級の可能性

#### 【交通安全・災害対策】

- ・防犯カメラ・防犯灯の設置拡充
- ・カーブミラーや道路区画線等の交通安全対策
- ・救急体制の強化
- ・災害時の避難所の整備

#### 【まちづくり・空き家対策】

- ・中心市街地再開発事業
- ・前橋駅北口、本町五差路、中央前橋駅の周辺整備
- ・空き家対策の強化

#### 【その他】

- ・企業支援(事業所税の減免、補助金の拡充)
- ・祭り等イベントへの補助の拡充
- ・スポーツ振興、文化活動・歴史文化財の保全  
と活用
- ・犬猫の管理  
(詳しくはホームページをご覧ください。)



会 員  
おぶち かずあき  
**小淵 一明**

- 桂萱地区
- 2期
- 教育福祉常任委員会  
(委員長)



お世話になっております。小淵かずあきです。  
議員になってから8年目を迎えました。昨年  
はひとり親支援策の【フードパントリー事業】  
について総括質問を行い関係各課と調整し事業  
化することが出来ました。以前に食品関係に携  
わった経験もあり、企業のロス対策とのマッ  
チングすることも出来ました。

また、前橋市はデジタル化が進み全国でも最  
先端の行政サービスが進んでおります。マイタ  
クのマイナンバーカードの連携、マイナンバー  
カードで住民票や印鑑証明がコンビニで100円  
で取得できるなど合理化が進んでおります。こ  
うした動きを止めない為にもしっかりと勉強し  
ていきたいと思ひます。

一方でデジタル難民と言われる方々にも利用  
してもらう取組も必要だとおもいますので講習  
会などのお手伝いや直接のサポート窓口の設置  
等を提案していきたく思ひます。

私の地元桂萱地区のローズタウンにはザスパ  
の練習場が完成します。以前から桂萱地区はサ  
ッカーが盛んなため、このザスパの練習場の完  
成と共にサッカーのまちづくりができるよう  
に活動していきたいと思ひます。そしてザスパ  
のJ1昇格を応援します。



会 員  
あべ ただゆき  
**阿部 忠幸**

- 大胡地区
- 6期
- 市民経済常任委員会
- 都市計画審議会委員



2度目の第86代議長に就任し以来約1年間議長  
の職責を果たしてまいりました。本年3月14日  
に退任致しました。

5月にコロナウイルス感染症の扱いが5類へと  
移行され7月に開催された七夕まつり、8月の  
花火大会、10月の前橋まつり、1月の前橋初市  
まつりなど大いに賑わいコロナ禍以前の活気ある  
まちが戻ってまいりました。

1月には、議長として全国競輪主催体議会議長  
会に出席し、全国競輪施行者協議会の説明を受け  
、令和5年度の全国の車券売上高が11,600億円  
が見込まれるとの報告がありました。(参考:前橋  
競輪場280億円程度)。

同月には、群馬県済生会病院運営協議会が開  
催され、令和6年度予算、事業計画等の議案など  
の説明を受けました。

2月には、群馬県後期高齢者医療広域連合議  
会が開催され、令和6年度後期高齢者医療特別  
会計予算などが審査され歳入歳出それぞれ  
279,706,700千円と定めること等が可決  
した。

同月、日本赤十字社前橋支部評議員会が開  
催され令和6年度収支予算並びに事業計画につ  
いて説明を受けました。

以上、主だった会議の出席報告とします。



会 員  
すずき としじ  
**鈴木 俊司**

- 富士見地区
- 4期
- 総務常任委員会
- ICT利便性向上特別委員会  
(委員長)
- 監査委員(4月1日付)



### 第4回定例会(12月議会)についての質問 (農業政策について)

①問:自ら栽培した農畜産物を加工し販売する  
6次産業に取り組む生産者は、近年10年間に  
おいて実績を残していると思われる。そこで、  
本市はこうした方々にどのような支援を行っ  
てきたのか、これまでの対応と実績について伺  
う。

答:実績としましては、農業起業家への登録制  
度や6次産業化ステップアップ事業補助金など  
の支援事業があります。

②問:本市のシカやイノシシの有害鳥獣による  
農林業の防止対策について、内容を伺う。

答:農林業の防止対策として、被害の軽減を図  
るため捕獲強化をはじめとして、侵入防止電  
気柵の補助、野生イノシシ対策として経口ワ  
クチンの野外散布や大型野生動物の潜み場を  
なくす緩衝帯の整備などを実施しています。

③問:空き家バンクに登録された空き家に付  
随する農地の取得等が行われた実績について  
伺う。

答:これまでに、4名の方が合計で5筆、  
5,040平方メートルの農地を、空き家に付  
随して空き家バンクに登録しています。



会 員  
いちむら ただみつ  
**市村 均光**

- 城南地区
- 1期
- 総務常任委員会  
(副委員長)



市村ただみつです。

令和6年度は総務常任委員会副委員長を  
拝命しました。デジタル施策や交通施策等、  
前橋市が推進する施策についてしっかり取  
組んでまいります。

また前橋市議会議員の任期も約1年とな  
りました。城南地域の課題や不登校やいじめ  
など子どもに関する課題、その他にもさま  
ざまな課題について相談を受けてきました。

すぐには解決に繋がらないこともありま  
すが、皆様からいただいた声を市政に反映  
できるよう、引き続き取り組んでまいりま  
す。

12月議会では以下の項目について、質  
問いたしました。

#### (質問項目)

1. 教育行政について  
不登校支援、担任制度、休暇制度等
2. 公園について  
草刈り機の貸出、貸出場所の拡充等
3. 自治会について  
自治会の負担軽減策、広報まえばしの配  
布等
4. 社会活動への支援について  
前橋市民活動センターの運営等



会 員  
あらい みか  
**新井 美加**

- 元総社地区
- 3期
- 副議長
- 市民経済常任委員会



春の足音が近づいてまいりました。  
皆様いかがお過ごしでしょうか？

この度、前橋赤十字病院跡地に「まえばし  
医療センター」と「市障がい者サービ  
スセンター」が開業いたします。

まえばし医療センターの1階は「夜間休  
日診療所」として、内科・小児科の夜間  
診療所と内科・小児科・外科の休日診  
療に対応します。

感染症の患者の方のために感染患者診  
療室を4カ所、新設いたしました。広い  
待合室も市民の皆様がリラックスでき  
るように配慮した設計になっています。

2階には休日歯科診療所を併設して  
おります。夜間、休日は子どもや高  
齢者が急病になることが多く、また、  
夜間や休日に突然おそってくる歯の  
痛みも耐え難いものです。医療都市  
まえばしとして、悲願の政策でありま  
した。

この新しい施設は前橋市民の健康を  
守る要の事業となると思ひます。

### 「思いやりの市政」

女性ならではの視点で、プレ  
ず、働いてまいります。



会 員  
こいらい りょうた  
**小岩井 僚太**

- 南橋地区
- 2期
- 建設水道常任委員会  
(委員長)
- ICT利便性向上特別委員会



皆様、お世話になっております。

地元南橋に新しくできた道の駅、「ま  
えばし赤城」もお陰様で来場者数が  
400万人を超えました。これはす  
ごい事です、多くの市内外、県内外  
の方々に地元前橋市の魅力を伝える  
役割として今後大変楽しみでござ  
います。又、台南市との連携等の  
国際的な価値創造も併せて期待  
しております。

3月には、前橋市のグリーンドーム  
にて「アップデートアース」が開  
催されました。多くの起業家  
などから新たな事業プランのビ  
ッチを聞く中で、我が国日本の  
可能性に大きく期待をしている  
処でございます。特に昨今では  
エネルギー問題が叫ばれ、世界  
のアップル社では再生可能エ  
ネルギー100%使用をサプライ  
チェーンに要請する動きやESG  
投資からも分かるように、経  
済と環境のトレードオンが今  
後必要になってくると感じま  
す。

その中で、日本が開発した技  
術「ペロブスカイト太陽電池」  
に私は大きな期待をしております。  
既に東京都では、実証実験を行  
っており、本市でも需要を喚起  
するべく多くの取り組みを提  
案していきたく思ひます。



会 員  
さとう しょうへい  
**佐藤 祥平**

- 上川淵・五中地区
- 1期
- 教育福祉常任委員会  
(副委員長)



佐藤しょうへいです。

令和6年4月1日からまえばし  
医療センターが開業となります。  
これまでの夜間急病診療所の  
機能に加えて、休日や夜間の  
診療体制が拡充された施設と  
なります。特に小児科の機能  
は、夜間の子供の診療にも毎  
日対応することが出来ます。

子育て世代の皆さんに知って  
いただき、子育てしやすい前  
橋につながることを期待して  
います。

市議会議員として4年目とな  
りました。年齢や性別、出身、  
国籍、障害の有無に関わらず  
誰もが自分らしく生きる社会  
を目指し、これからも自治会  
や各種団体、市民の皆さま  
からの声を市政に届けてい  
きます。

令和5年12月定例会で下記  
の質問・要望をしました。

- 歴史的建造物の保全支援  
について
- 消防同意事務について
- 通信指令設備の維持管理  
について
- 広告収入について
- 前橋医療センターにつ  
いて
- 地域の諸課題  
(江田天川大島線、旧春日中  
学校活用)